

El Delegado Paraguayo se retiró de la Conferencia de Ginebra

EL CENSOR

EL CENSOR no tiene amo y sólo rinde culto a la verdad, al bien social y a la Patria.

Circula en todo el país y en las demás naciones de Centro América.

AÑO I



San José, de Costa Rica Lunes 24 de Octubre de 1932



NÚM. 24

RAFAEL M. UREÑA

1931. Octubre 21. 1932.



D. Rafael M. Ureña.
Fallecido el 21 de Octubre de 1931

este centro, descubriéndose esta lápida en presencia de los Club Deportivos el 6 de Marzo de 1932 por la señorita Hilda María Van der Latt, Madrina del Orión F. C. y con una imponente ceremonia.

Al cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento, han despertado nuevamente los corazones evocando su memoria, en la Parroquia de la Dolorosa, con una suntuosidad extraordinaria se elevaron durante el día 21 las preces litúrgicas según programa publicado con anterioridad y que salió de lo corriente y sobre su tumba en el Cementerio General, hubo una manifestación de cariño condensada en gran cantidad de flores.

Pocos como Ureña han dejado rastro de dolor tan intenso después de su muerte, a su memoria han con ergido día a día en el lapso de este tiempo muchos recuerdos, su memoria ha sido evocada respetuosamente porque anida en el corazón de quienes supieron de sus méritos. Murió joven, como mueren los amados de Dios, aunque se vigorizaban en su cuerpo 26 años, tenía su alma de niño, y se cumplió en él el llamado de Jesús: «Dejad a los niños que vengan a mí.»

Guillermo Tristán, fue su educador, haciendo las veces de padre adoptivo, desde niño le tomó del Hospicio de Huérfanos de esta capital y le encaminó en el sendero que le conducía al pináculo del éxito, cuando la muerte apagó su existencia y derramó en el corazón de Tristán el amargo dolor de su muerte, por eso a él van dirigidas nuestras frases de cariñoso consuelo en este triste aniversario.

Ya llegaron los
famosos y conocidos
polvos

“BESO DE NOVIA”

Pídalos en todas partes

Carboneros españoles presentan batalla para obtener mejores salarios

Madrid 23.—El gobierno ha publicado hoy un decreto, tendiente en todas sus bases a intensificar el cultivo de las fincas a efecto de combatir la crisis por que atraviesan los campesinos por la falta de trabajo muy especialmente en la provincia de Badajoz. Se han señalado a cada propietario el número de personas que debe ocupar en el laboreo y de no hacerlo así, entonces se hará cargo de ello el Instituto de Reforma Agraria, adelantando éste los fondos necesarios.

New York 23.—El mercado cafetalero no muestra ninguna variante, a pesar de que los compradores ya están tranquilos por haberse casi terminado la revolución en el Brasil. No obstante el comercio entre los Estados Unidos y aquel país continúa interrumpido.

Madrid 23.—Mientras se estudia la forma de resolver el problema hullero, se sabe que cuarenta mil carboneros presentan batalla a efecto de obtener mejores salarios, alegando que su si-

Renuncio la Comisión de box

El viernes último renunció este importante cuerpo directivo y científico por diferencias de criterio. Lo sentimos porque sus nombres solo son perfecta garantía para este deporte, que en la forma que los empresarios quieren llevarlo es para el fracaso pues no miran más que la parte comercial: ¡¡¡importarles un camino la afición.

La comisión estaba resuelta a llevar las cosas con verdadero arte, velando constantemente por su organización, pero las conveniencias comerciales de los empresarios que siempre son diferentes a los deseos de cooperación eso han hecho desaparecer a tan valiosa y desinteresada entidad.

Desearíamos que tomaran diferente resolución para garantía del público que sabe pagar caro estas diversiones y no protesta cuando se le confunde.

Honor al Mérito

El genial artista don Noé Solano obtuvo del «DIARIO DE COSTA RICA» el premio que le permite un viaje aéreo, por su bien presentado «affiche»

Lo mismo obtuvo el primer premio de la exposición filatélica, con la presentación del dibujo de estampillas de correo aéreo.

Reciba nuestra felicitación el amigo Solano, sin mirarla entre las tantas recibidas.

tación es en extremo angustiosa. En una reunión de los delegados de Asturias con la comisión de agricultura se determinó el retiro de cien mil toneladas de carbón que se encuentran en B. cas. El gobierno está dispuesto a solucionar la situación de los carboneros en forma favorable a efecto de estrechar más las relaciones de la república con el proletario.

Madrid 23.—De fuentes oficiales se ha hecho público hoy que el Ministro Largo Caballero renunciará, dando el campo libre Besteiro a efecto de armonizar mejor la situación del gobierno y los disidentes.

Se da como seguro o que se retirarán también del gobierno los ministros socialistas.

Barcelona 23.—Se da como seguro la noticia de que en el parlamento catalán solamente leerán miembros que representen la capital dejando por fuera las provincias por creerse que con ello estará bien representada Cataluña.

Ginebra 23.—Se han recibido en esta la ratificación oficial, de la retirada de la delegación paraguaya en la conferencia que en relación con el Chaco Boreal se celebraba aquí. El gobierno de Asunción confirmó el retiro de sus representantes, los cuales salieron para su país ayer. En el seno de la Liga de las Naciones priva el criterio de que todas las negociaciones para llevar a cabo la paz entre Bolivia y Paraguay han fracasado completamente. El delegado americano White manifestó a los diarios que estaba desesperanzado y que creía que ahora se combatiría con más ardor en el Chaco. De nada han valido las últimas gestiones de los delegados de los países neutrales pues el gobierno de Paraguay no acepta ninguna de las bases fijadas por la conferencia de paz.

Singhai 23.—Los últimos reportes dan como seguro el establecimiento de un nuevo estado libre en el territorio manchuriado. El estado se llamará Khinam

y está situado entre Manchukuo y la Siberia, tomando parte de la Mongolia. Se cree que sobre este nuevo estado los japoneses mantendrán jurisdicción.

Harbin 23.—El Gobernador de Shantung, Hanfuchu renunció hoy por telégrafo, la dimisión la envió al gobierno de Nanking, ignorándose los motivos que haya tenido para adoptar esa resolución.

AL CENSOR

Managua 23.—Antier sábado a las cuatro de la tarde salieron los candidatos Sacasa y Espinosa con rumbo a Granada acompañados de un piquete de la guardia nacional.

Les preparan un grandioso recibimiento, y cuentan con inmensa mayoría liberal.

Juan M. Segreda corresponsal.—

Nota Social

Se encuentra enferma de suma gravedad doña Brígida Echeverría de Sáenz, anciana honorable por sus títulos y tronco de una familia muy distinguida por sus méritos sociales.

EL CENSOR desea vivamente que recupere su salud.

Compromiso matrimonial

Ante noche a las 7 p. m. en casa del Dr. don Francisco Cordero y doña Rosarito Zúñiga, se celebró con Champaña el compromiso matrimonial de la simpática señorita Adilia Cordero Zúñiga con el caballero Don Francisco López R. dó.

Felicidad eterna deseamos a tan distinguida pareja.

El match de ayer domingo en el Estadio

El Herediano 4, El Buenos Aires 3

México 5, Hispano 2.

Ambos juegos fueron muy reñidos y despertaron mucho entusiasmo entre los espectadores.

Ordene su Calzado a la

Zapatería EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Verdad y Ficción

No deben las ficciones, no deben las mentiras y las insinceridades ser el eje de nuestra vida, no debe ser la única soberanía verdaderamente soberana el engaño y el embuste. Al pueblo, al verdadero pueblo, que es una definitiva, no solo el formado por los que trabajan y producen, sino por los que se organizan y viven atentos a la marcha de los modernos postulados, precisa otorgársele sus peticiones justas, no deslumbrarle con ofrecimientos, sin tener el propósito firme de cumplirlos.

El acatamiento a la voluntad de los más, aunque esa voluntad vaya en perjuicio de quien sea, en mi modo de ver es un principio que se desarrolla en una forma cada vez más amplia y cada vez más clara constituyendo toda una ideología.

No es como pretenden los mercaderes de ideas, la definición verdadera del principio constitucional solamente, eso bien mirado, o no sería nada o sería bien poco.

La soberanía, dicen, radica en el pueblo, y de ella arrancan todos los poderes incluso el real, que son delegaciones y confianza otorgadas por la voluntad de los ciudadanos, pero la soberanía

hasta llegar al poder Supremo recorre antes mucho camino donde encuentra más obstáculos e impedimentos que los de este mismo poder.

Es decir que esa soberanía que radica en el pueblo y de donde arrancan todos los poderes, puede ser pisoteada en beneficio de algunos erigidos en árbitros de la opinión, para engañarla y conducirla hacia sus conveniencias y hacia sus incomparables propósitos.

La soberanía popular pide mejoras y reclama poderosos sacrificios

Es muy corriente hablar de la soberanía del pueblo para después crucificarlo o lo que es peor venderlo. Es muy cómodo pasar por hombre de ideas avanzadas, y retroceder cuando estas ideas no son de su conveniencia. Es muy cómodo, en fin, escribir y suscribir doctrinas para negarlas en la práctica.

Para los que así proceden es necesario decirlo y repetirlo, no hay más que una soberanía, la de la mentira y la de la incinceridad.

Y el pueblo soberano debe ir enterándose de esto.

JOSÉ FIGUER DEL VALLE

Prefiera siempre

donde le dan mercancía barata, fresca y buena pesa. Economiza y al mismo tiempo tiene la ventaja de obtener el timbre *La Feria* y constante renovación de mercaderías, pues así lo exigen las ventas diarias.

Todo eso lo consigne en la Pulpería de

RUBEN PORTILLA
Teléfono 2322

Caricias

Madre, madre, tu me besas; pero, yo te beso más. Como el agua en los cristales son mis besos en tu faz.

Te he besado tanto, tanto, que de mi cubierta estás y el enjambre de mis besos no te deja ya mirar.

Si la abeja se entra al lirio, no se siente su aletear. Cuando tu al hijito escondes no se le oye el respirar...

Yo te miro, yo te miro, sin cansarme de mirar, y qué lindo niño veo a tus ojos asomar...

El estanque copia todo lo que tu mirando estás; pero tu en los ojos copias a tu niño y nada más.

Los ojitos que me dista yo los tengo que gastar en seguirte por los valles, por el cielo y por el mar...

De Gabriela Mistral,

GUANO DEL PERU

El más rico en propiedades fertilizantes. Contiene: ácido nítrico; ácido fosfórico y potasa. Pídalo al Almacén de Rómulo Artavia. Teléfono 3058 — Apartado 653

En el homenaje alemán

Con motivo de una reciente festividad alemana el representante diplomático, Dr. Henrich, recibió el siguiente mensaje de uno de los escritores costarricenses

En el hon. Dr. Henrich saludo a un sabio y gentil portabandera de esa Alemania admirable, que edificada y reconstruida por dos grandes viejos.—Bismarck y Hindenburg—vive es eterna y victoriosa juventud para alto ejemplo del mundo.

J. Fernández Montúfar

Directorio Profesional

Medicos y Cirujanos

- | | |
|--|--|
| Dr. M. Paez (Parque Morazán).
Teléfono 3035. | Dr. Ricardo Moreno Cañas, hab. 2834 ofi. 3023. |
| Dr. Rafael Calderón Muñoz. | Dr. Julio C. Ovares, hab. 3574 ofi. 3064. |
| Dr. Rafael Angel Calderón Guardia Tel. hab. 3200, ofi. 2812. | Dr. José María Peralta, hab. y ofi. 2270. |
| Dr. J. Tellini, hab. 2341 ofi. 4064. | Dr. Antonio Peña Chavarría, hab. 2466 ofi. 3239. |
| Dr. Benjamín Hernández, hab. 2039 Clínica 2420. | Dr. Roberto Quesada, hab. 2822 ofi. 2821. |
| Dr. Alfonso Acosta Guzman hab. 3585 ofi. 3160. | Dr. Amancio Saénz, hab. 2997 ofi. 2581. |
| Dr. Rafael A. Grillo, hab. 3862 ofi. 3141. | Dr. Nilo Villalobos, hab. y ofi. 4175. |
| Dr. Luciano Beeche, hab. 2832 ofi. 2455. | Dr. Jorge Vega, hab. 4183 ofi. 4245. |
| Dr. Raúl Blanco C. hab. 4207 ofi. 4208. | Dr. Federico Zumbado hab. 2109 ofi. 2331. |
| Dr. Aniceto Montero, hab. 2882 ofi. 2881. | Dr. Jorge Montes de Oca, hab. 2740 ofi. 2950. |
| Dr. Alejandro Montero Segura, hab. 2969. | Roberto Chacón Paut, hab. rural 27 ofi. 3023. |
| Dr. Oscar Pacheco hab. 2724 ofi. 2565. | Dr. Angel Chacón Chacón hab. y ofi. 2313. |
| Dr. Antonio A. Facio, hab. 2618 | |

José P. Zapata

ENCUADERNACION

Se hacen los trabajos más finos y más baratos
Llame al Teléfono 3971 y será atendido inmediatamente

Vendemos

una finca con dos manzanas con casa y sembradas de café a 30 minutos de la meseta central. Un camión grande y completamente nuevo.—un trapiche de importación alemana para elaborar 600 atados de dulce por día, con sus pailas de acero y todos los implementos, se vende o se cambia por casa en San José. Varias casas en San José y provincias.—conseguimos dinero en hipoteca.
C. M. P. — Apartado 1341.

JABON MOONLIGHT

de coco y limón, especial para el baño
No debe faltar en el hogar pídale en todas las pu'perías
Cura la Caspa

ANUNCIENSE AQUI

Colchones a 25 céntimos en la Ebanistería BUJAN

50 varas al Norte de El Pato Cojo

Dr. Jaime Tellini Milliari

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE BOLOGNA Y ROMA

Ex subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. — Casos urgentes los atiende a toda hora.

Frente al lado Oeste del Parque Central

Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSÉ

Licitación de un Muro de Retención para la Plaza del Barrio México

Convócanse licitadores para la construcción de un muro de retención para el relleno de la plaza del Barrio México, costado Norte. Los planos están en el departamento de Vías Públicas de la Municipalidad, donde podrán ser consultados. El muro será de concreto, con un volumen total de 130 metros cúbicos. Las proporciones del material serán de 1:3:6 (uno de cemento, tres de arena y seis de piedra). Los materiales deberán ser de primera clase, a juicio del Ing.-Jefe del departamento referido. El licitador dirá la marca de cemento que usará, la que deberá ser reconocida como buena y es entendido que el cemento habrá de ser completamente fresco a satisfacción del referido jefe de departamento. Todos los materiales destinados a este trabajo que al juicio del Jefe de Vías Públicas no reúnan las condiciones debidas, serán retirados del trabajo.

Las propuestas deben dirigirse al señor Jefe de Hacienda y Control y entregarse en su oficina antes de las 4 p. m. (16 horas) del martes 10. de Noviembre próximo, en sobre cerrado que diga por fuera: «Licitación muro Plaza del Barrio México», escritas en papel sellado de ₡ 0.50 con timbre municipal de igual valor. La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la que considere más conveniente a los intereses comunales, así como el de rechazarlas todas.

San José, 20 de Octubre de 1932.

El Intendente Municipal
CARLOS LARA

Un nacimiento en China

Con cuidados aún mucho mayores que su hermana blanca, la mujer china espera el nacimiento de su primer hijo. ¿Será un niño como lo desea ardientemente? Todos los días visita al templo; allí se postra a los pies del Dios Kuan Yin, protector de la mujer china, y le pide su ayuda.

Ese temor de la futura madre está perfectamente fundado. En el caso de que nazca una niña, su existencia, que de por sí no

puede considerarse como un lecho de rosas, será aun más insufrible con los reproches del marido y las injurias de la suegra. Bajo las costumbres patriarcales, que aún hoy reinan en China, puede decirse que el hijo es quien realmente introduce a la madre en el hogar del esposo y aún así, tendrá que compartir en una pequeña parte el dominio en él, pues mientras la suegra tiene vida, ella es la que allí manda. Mas, si desgraciadamente para

una pobre china, por segunda vez diere, también una niña a la luz, entonces, cuando el marido tiene dinero, tomará una mancha con la esperanza de que ésta le dé un hijo varón y si pertenece a la clase pobre, adoptará el hijo de un hermano o de algún pariente cercano, pues para la salud futura de su alma necesita impresindiblemente, después de su muerte, tener un hijo que

Pasa a la página 4.

Señores comerciantes:

comprando Acciones de la Sociedad Anónima "TIMBRE LA FERIA" sus ferias le saldrán

prácticamente gratis.

El manantial de Rodas

En los abruptos peñones de la antigua Helesponto, el retumbar de la mortífera artillería resuena como eco desolado y fatal. Escenas pavorosas se suceden unas a las otras tan fugaces como el relámpago, y el pobre soldado que sobrevive apenas si se da cuenta de que existe, en aquel caos de muerte.

A veces, después de largas y fatigosas jornadas de rudo pelear, hay una tregua que debe aprovecharse sin demora. Los que están a salvo recuperan las fuerzas perdidas y descansan; pero en vez de lecho caen sobre el fangoso terraplén de la trinchera y se alimentan con la helada y añeja ración de conservas, rociadas a caso por un sorbo de mal café. Les falta agua, el agua bienhechora para refrescar su sed atrásada, y no hay un arroyo siquiera que humedezca estas caldeadas regiones del Asia Menor.

A la orden muchos se aprestan. Y toca en suerte surgir de entre aquellos sanjones infestados, para ir al encuentro de nuevos peligros, a un oficial joven y valiente que sale a la cabeza de un destacamento de soldados, codo a codo con sus compañeros de armas, en busca de la deseada fuente.

Su rumbo es un brazo del mar Egeo en donde bien pronto navegaba en una pequeña fragata que ocultándose con sigilios en la obscuridad de la noche, logra arribar a una encenada de la isla de Rodas, la histórica isla que aprisionó antaño entre sus costas al Coloso, maravilla de Oriente, bajo cuyas gigantes plantas, se deslizaban las velas fenicias con sus trofeos y aguerridas multitudes.

¡Cuánta abnegación la de aquel reducido convoy!

El mar, la tierra, el aire, todo está plágado de enemigos en ace-

cho. Más, ¿qué importa? Rodas oculta en sus márgenes surtidores de fácil acceso, y fuerza es arrosarlo todo, palpar de cerca la esperanza, y recoger el líquido de vida, a un arriesgo de perder la propia!

Una y otra vez triunfa el grupo de valerosos exploradores. Los moribundos humedecen en agua sus secos labios, los heridos mejoran al apurarla y los sanos deben en ella mayor vigor para la lucha, bendiciendo a sus heroicos compatriotas.

Un amanecer, se acercaron como siempre al manantial.

Sobre los legendarios rosales que han dado su nombre a Rodas y que bordean el agua, parecía que el rocío hubiese tendido su manto de brillantes recamado de esmeraldas con cambiantes de nácar, como los plumones que irisaban el espacio.

La naturaleza esplendorosa y tranquila contrastaba con el aspecto taciturno de los trabajadores. La losa fría de un presagio, como el augurio de muerte que tantas veces sentían allá en las trincheras momentos antes de un desastre, se cernía en sus frentes como una vaga sombra de duelo. Sobre sus cabezas, al poner pie en tierra, habían divisado revoloteando la silueta oscura de una máquina alada...

...De pronto, al sumergir las vasijas en la fuente, se escucha un sordo retumbo, después de un estallido formidable: y en aquella confusión, destrozados por horrendas granadas desaparecen los soldados, y el valeroso militar que dirigía la maniobra desde el rosal, casi sobre tal espinoso lecho, ignorante de lo que acontece; cuando vuelve en sí y mira la escena, un gesto de terror descompone su semblante él está salvo, pero la sangre de

sus sacrificados compañeros le empapa el pecho, ha teñido la fuente y mancha el rosal con pinclada bermeja. En estoica quietud, deja pasar los minutos. El cristal de la fuente ya vuelve a transparentar su fondo, el surtidor murmura su eterno canto, y todo torna a quedar en apacible tranquilidad.

Entonces, con lenta vacilación se levanta; ni una herida, ni un leve rasguño hay en su cuerpo.

Solitario, ejecuta maquinalmente el trabajo de muchos brazos, y cuando regresa a la embarcación y desde la playa lanza una última mirada al lugar del siniestro, se pregunta asombrado: «¿Por qué me salvé, ohj Dios mío?»

Y el hálito delicioso de un perfume, aroma de esencias de rosas le responde bosquejando la visión bendita de su feliz hogar, allá en América, formado por su amante compañera y un grupo de rubias cabecitas que eleban al cielo una plegaria por el ausente.

Saturado con este dulce recuerdo, cerró sus ojos dejando al piloto la nave, y la brisa le fué llevando desde él mágico manantial y a través de las ondas aquella suave fragancia de las rosas de Rodas.

Oh, Rosa de Oriente, florecilla del campo que inundas la isla de Rodas, ¿qué misterio ocultas en tu amoroso seno?

¿Qué piés benditos hollaron los arenales donde tú hoy creces?

¿Qué mágicos poderes ha dejado al correr de los siglos, el roce del sayal del Maestro, que el joven oficial de este sencillo episodio se acoge en sus zarzales, precave la muerte, y bendice reverente la Providencia que lo ampara?...

María F. de Tinoco.

Talabartería

Trabajos finos y con ma
primera calidad para satist.
selecta clientela.

175 varas al Sur del Teatro América

La educación social de la mujer

Decir mujer es provocar un sin número de ideas bellas. La belleza está identificada con la mujer y a su vez ésta es la más fiel sacerdotisa de lo bello.

Pero si la sola presencia de la mujer indica belleza, es necesario también que, cultivando el sentimiento estético, innato y poderoso en la mayoría, y auxiliándose con una vasta instrucción, refine sus gustos con el objeto de presentar siempre ante los ojos de los demás el espectáculo agradable de una belleza elegante y de un minucioso cuidado en todos los detalles para producir la impresión de «una obra maestra», ya sea en el arreglo de su persona, de su hogar o en otras múltiples manifestaciones que sería largo repetir aquí.

Quizá parezca extraño que diga que es necesario enseñar a nuestras niñas y nuestras jóvenes a vestir con distinción, a peinarse adecuadamente, a hablar a la vez que con elegancia en el lenguaje, con dulzura en la voz, a saber escoger sus vestidos y sombreros y los colores de estos que mejor armonicen con su apariencia. Esto, en lo que toca al arreglo personal.

En lo que corresponde al de hogar, ¿quién podría dejar de reconocer la importancia que ten-

dría el aprendizaje de diversos conocimientos tendientes a obtener armonía, corrección y elegancia en los interiores? Se podría educar su gusto estético en la elección de muebles sencillos y elegantes y no muy costosos acostumbrándolas a admirar modelos de la historia del mueble. Y a un ligero curso de historia del arte les daría a conocer las obras maestras de la pintura, escultura, arquitectura, etc., a las que tarde o temprano tendrán que recurrir para adornar artísticamente sus hogares.

Las labores manuales a las que se ha dado tanta importancia y por las cuales ha propuesto tantas cosas primordiales útiles, serán también parte de la educación artística femenina. Es innegable que estas labores son un factor principalísimo para el adorno de los hogares. Un bello cojín, un elegante «store», una cubierta artística, mil y miles de trabajos, ya de aguja, ya de repujado, de pirograbado, de pintura, etc., constituye un agradable a la vez que útil entrenamiento de toda joven que en las tardes melancólicas de encierro forzoso, en el rincón, junto a la ventana, enhebra al mismo tiempo la aguja de la ilusión con la que ejecuta arabescos de ensueño.

Jardinería Las Plantas de Gonzalo Jimenez Flores

Aquí encontrará Ud. lo más artístico en adornos florales, canastas, coronas, anclas, liras, y todo lo que necesita para el día 1o. y 2 de Noviembre. — Al pie Cuesta de Moras.

Teléfono 3246.

Laboratorio de análisis Clínicos
Lic. Carlos Viquez
TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18
Exámenes de heces, orina, sangre, pus.
Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc.
Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.
Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

DRYCO
CRIAN NIÑOS ROBUSTOS



Suscríbase a el Censor.

LA LUZ de Tobías Vargas C.
Tienda de ropa hecha con casimires ingleses
Artículos para señoras y caballeros, y un magnífico surtido en calzado para todas las edades.
50 varas al norte de la Botica oriental.

BAZAR INFANTIL
Situado en la calle del Pacífico entre (El Mar y las Olas).
A precios sumamente bajos se ofrece al público artículos para niños, señoras y caballeros. Gran surtido en medias, sweter, pañuelos, encajes de todas clases, adornos etc. Por encargo se confeccionan canastas para Bebés a gusto del cliente, a precios económicos. — Se reciben toda clase de costuras.
Se atienden por correo ordenes de Provincias — Apartado 1067.

Alfredo Sánchez M.
ABOGADO Y NOTARIO
Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

¡Alerta está!

Así como han falsificado las Orientales y se falsifican los productos de valer, reconocidos por su eficacia así sospecho que pudiera haber algo parecido con el Sal Sol por lo tanto he resuelto cambiar el color negro, por azul claro las embolturas, y la forma de la vaca que mira a la joven que ordeña, el 1. de Enero debe cambiarse en todos los establecimientos que se vende Sal Sol y se hará una seria persecución, para garantía de los consumidores.

Tengan confianza en Sal Sol para sus animales.

Adolfo de Lemos

ORQUESTA LOS MELODIANS
Reyes Ticos del Jazz
José Quesada O., Director
Informes: Cigarrería Bienes
TELEFONO 3448

Cerveza y Refrescos **TRAUBE** **Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor**

Un nacimiento en China

Viene de la pág. segunda.

ofrezca sacrificios a los dioses por ella.

El nacimiento de un infante se rodea en China de mil costumbres supersticiosas. Desde unos días antes, un sacerdote budista toma a su cargo la casa donde aquel va a verificarse y efectúa un sinnúmero de ceremonias que tiene por objeto limpiar el hogar de espíritus malignos que puedan hacer daño a la madre o al futuro hijo.

Aún en los casos más apurados nunca se pide la ayuda de un médico. Generalmente un comadrona se entiende con todo; lo primero que hace es levantar un altar en la misma pieza de la parturienta, en honor del dios protector de las comadronas, (hay que ver que en China existe un dios protector para cada profesión conocida) y ante él hace sacrificio. En caso de que se dificulte la venida al mundo del niño, entonces se llama un sacerdote que se concreta a escribir algunas fórmulas mágicas en unos pedazos de tela de seda amarilla.

La llegada del deseado heredero es saludada ruidosamente; se queman fuegos de artificios y se toca el gongu. Después de algunas horas se baña el recién nacido; al agua se le pone artemisa, pimienta y unas nueces. Después se le pone sobre el vientre un emplastro resinoso. El cordón umbilical que ha sido cortado, se cuece y hecho polvo se le da al niño como preservativo contra las viruelas locas. Después se mezclan cerdas de marrano con pelos de gato y se queman; se hace que el niño reciba el humo. Esto hará que sea tan listo como el gato y, cuando grande, tenga una descendencia tan numerosa como la del marrano.

A la entrada de la habitación

7.000 siete mil colones

se necesitan con garantía hipotecaria de lo. grado. Informes apartado 1341.

De Panamá

Panamá, 23.— El sorteo verificado hoy dió el siguiente resultado:

4877.....	\$ 20,000
9316.....	6,000
4215.....	3,000

de la parturienta se cuelga una calabaza en que se ven escritas estas palabras: «Que tantos sean tus hijos como semillas tiene la calabaza». En la cama de la madre se pone un saquito que contiene pelos de perro, de gato, un trozo de carbón y uno de cebolla. Los pelos de perro y de gato guardarán al niño de que en su juventud esos animales le hagan daño; el carbón le dará fuerza y la cebolla lo hará inteligente.

Cuando el niño tiene un mes, los padres invitan a una comida a los parientes y amigos. Ese día el «nombre de leche», (nombre familiar.) Hasta los ocho años recibe su verdadero nombre. Durante la fiesta se afeita por primera vez la cabeza del pequeño. El peluquero se presenta en traje de ceremonia y debe ser un anciano, pues esto se tiene como de buen agüero. Después de haber terminado su trabajo coloca las manos sobre la cabeza del niño y dice: «¡Que sea muy larga tu vida!» Con los cabellos del recién nacido se llena un saquito que se coloca en su almohada para precaverlo de las enfermedades.

Entre las clases superiores, durante el mes que se sigue al alumbramiento no se cambia palabra entre el marido y la esposa. Durante este tiempo tampoco se reciben visitas. Al terminar el mes va el padre al templo de la «Larga Vida» a dar gracias a los dioses por el advenimiento de su hijo. La esposa no puede salir durante los primeros cien días. Al cabo de éstos se dirige con su hijo al templo del dios Kuan Yin a ofrecer un sacrificio.

Las costumbres descritas anteriormente, sino todas, al menos en una gran parte se verifican al nacimiento de un niño. Cuando ya ha nacido un varón o varios, entonces esbilen recibida una mujercita y siguen las mismas ceremonias. Pero cuando se suceden las mujercitas, pasa a veces que, con toda sangre fría, son despachadas a la otra vida. En China, el padre tiene derecho de vida y muerte sobre los miembros de su familia: así es que la ley no puede perseguir tales crímenes.

Un proverbio chino dice: «Más vale un hijo lisiado que la hija más hermosa», esto nos da la explicación de la manera de ver y pensar de los hijos del Celeste Imperio acerca del sexo de los recién nacidos.

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:
CARLOS MORA POVEDA

Teléfonos:
Administración y
Dirección 3131

Número suelto.... ₡ 0.10
Número atrasado, 0.20
No se devuelven originales

ADMINISTRACIÓN:
150 V. al sur del Colegio
de Señoritas

Suscripción de 5 Números. ₡ 0.50
Circula los Lunes

La Agencia Comercial de Manuel G. Escalante Frente al Departamento de Paquetes Postales. Se atienden solicitudes de compra y venta de propiedades.

Apartado 1252 Teléfono 2303.

Elegancia SIBAJA y Duración
75 vs. al Oeste del Mercado, Av. Central.
nuestro sistema moderno de fabricación, me permite dar los precios más bajos de plaza.
Esto lo consigue USTED calzándose donde

Zapatería la Costarricense

Ca'zado especial para señoras y caballeros
Estilos nuevos y variados precios de situación.
Del mercado de Plaza Viquez 50 varas al Norte.

Lista de la Lotería jugada ayer domingo

1003....	100	2938....	100
1004....	100	2974....	100
1024....	100	3022....	100
1031....	100	3043....	1000
1065....	100	3104....	200
1076....	100	3139....	100
1092....	100	3163....	100
1163....	100	3165....	100
1187....	100	3217....	100
1221....	100	3233....	100
1261....	100	3270....	200
1270....	100	3290....	100
1300....	100	3309....	200
1381....	100	3407....	200
1496....	200	3427....	100
1515....	100	3537....	500
1571....	100	3561....	100
1575....	100	3621....	200
1578....	100	3628....	100
1716....	200	3690....	100
1719....	100	3703....	100
1746....	100	3739....	100
1773....	100	3790....	100
1807....	100	3831....	100
1856....	100	3876....	200
1886.....	100	3890....	100
1887.....	100	4033....	100
1888.....	100	4316....	100
1889.....	100	4458....	100
1890.....	100	4525....	100
1891.....	20,000	4539....	100
1892.....	100	4551....	100
1893.....	100	4699....	100
1894.....	100	4983....	100
1895.....	100	4907....	100
1896.....	100	5141....	100
1925....	100	5195....	200
2001....	100	5232....	100
2098....	200	5403....	100
2111....	100	5445....	200
2158....	500	5550....	100
2257....	100	5597....	100
2266....	500	5698....	100
2298....	100	5700....	100
2419....	100	5705....	100
2454....	100	5713....	200
2482....	100	5739....	200
250....	100	5769....	100
2534....	500	5788....	100
2554....	100	5825....	100
2651....	100	5940....	100
2771....	100	5945....	100
2789....	200	5952....	100
2799....	100		
2801....	100		
2819.....	50		
2820.....	50		
2821.....	50		
2822.....	50		
2823.....	50		
2824.....	4,000		
2825.....	50		
2826.....	50		
2827.....	50		
2828.....	50		
2829.....	50		

Las 99 aproximaciones a la centena del 1er. premio, de ₡ 20,000 cada uno han correspondido a los Nros. 1801 a 1890 y 1892 a 1900. Además 49 premios de ₡ 80-00 cada uno a todos los números terminados en 91, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 450 premios de ₡ 40-00 cada uno a todos los números terminados en 1 a, excepción de los terminados 91.

JARDINERIA CENTRAL

El 1o. y 2 de Noviembre encontrara Ud. coronas, anclas, cruces, liras y toda clase de adornos florales donde Octavio Loaiza requira frente al templo la Soledad -- Teléfono 2233

UNA CITARA con magnífico estuche vende el taller de PRADA E HIJOS Apartado 1341.

Lea nuestra sección de Cables de última hora en la 1a. pág.

La Moderna

de EDUARDO VARGAS

Tapicería y Colchonería

El único taller en el país que hace sillones confortables, estilo modernista

Garantizamos muy buen trabajo y materiales de primera calidad

Avenida de las Damas Frente a Fotografía Hernández

